

AMERICA

Las elecciones en la Argentina

BUENOS AIRES, 10.—Ha resultado nula la elección en dos secciones de la capital, por lo cual se realizarán elecciones complementarias en las mismas el día 15 de este mes.

Los datos recibidos de Tucumán acerca de la elección dan: 32.160 votos para los irigoyenistas, 10.120 para los liberales, 225 para los antirrigoyenistas, 2.164 para los socialistas y 395 para los comunistas. Aunque faltan datos de cinco departamentos, se cree que no alterarán la proporción de las expresadas cifras.

Méjico.—Epidemia de viruela

PARIS, 10.—(Telegrafía de Méjico a la "Chicago Tribune") que el diario "El Universal" dice que en el Estado de Jalisco se ha declarado una terrible epidemia de viruela, que hasta ahora ha causado sesenta y cinco defunciones.

Viaje de los ministros de Hacienda e Instrucción

MEJICO, 10.—Los ministros de Hacienda e Instrucción pública, han visitado el Estado de Nueva Leon para hacerse cargo personalmente de las necesidades de su población, tanto por lo que se refiere a comunicaciones como al funcionamiento de escuelas.

El gobernador del Este ha solicitado la creación de doscientas escuelas

Contra una partida de bandidos

MEJICO, 10.—Las tropas federales han emprendido la persecución de una partida de bandidos, que en la carretera de Cuernavaca se dedicaban a asaltar a los automovilistas, que por allí pasaban, despojándolos del dinero, armas y objetos de valor que llevaban.

Un centenar de automóviles han sido detenidos por los bandidos, exigiéndoles a todos una cantidad por dejar el paso libre.

Ante las denuncias recibidas, las tropas federales han salido en persecución de esta partida de bandidos.

Nicaragua.—Un prisionero

WASHINGTON, 10.—El departamento de Marina ha recibido un despacho del Cuartel general de Managua diciendo que los destacamentos de Marina de los Estados Unidos han cogido prisionero a uno de los liberales que resultó herido en uno de los encuentros que dichas tropas sostuvieron en aquella región del sábado pasado.

Estados Unidos.—Otro Tratado de arbitraje con Finlandia

WASHINGTON, 10.—El departamento de Estado anuncia que las discusiones finales para la conclusión de un Tratado de arbitraje han empezado en Finlandia.

Con este son ya 18 los países con los que Norteamérica está negociando para la conclusión de dichos Tratados.

Los legitimistas húngaros y la ex Emperatriz Zita

BUDAPEST, 10.—La noticia de la memoria de la ex Emperatriz Zita ha causado profunda alegría en los círculos legitimistas húngaros. Próximamente irá a España una Delegación de miembros del partido para expresar a la ex Emperatriz sus votos de felicitación.

Estudiantes madrileños en Valencia

Trágico vuelco de un automóvil.—Hallazgo de un cadáver.—Las fiestas de Pascua.—En pro de un ferrocarril

VALENCIA, 10.—Procedentes de Barcelona han llegado varios alumnos del Instituto de San Isidro de Madrid, acompañados del director, don Miguel Aguayo, y de sus profesores, señoras Elena Pampero, don Virgilio Colchero y don José Montes.

En la estación fueron recibidos los excursionistas por el sector y vicerrector de Instituto de Valencia, señores Morotes y Caballero, y varios catedráticos.

Los estudiantes madrileños, con sus profesores, han visitado nuestros establecimientos docentes, el Museo, el puerto y la playa de Malvarrosa.

Terminada su excursión han regresado anoche a Madrid.

En la carretera de Alcira a Tabernes de Valldigna, en el sitio conocido por "El Orpinol", un automóvil conducido por su dueño, don Antonio Soler Escalano, dió dos vuelcos de campana y volcó al pretender el conductor evitar el choque contra otro auto que iba en dirección contraria.

El señor Soler quedó debajo del coche y falleció en el acto. Faltó la base del coche, completamente destruida. Era exportador de naranja tenía treinta y tres años y estaba domiciliado en Carcagente. Acompañaba al señor Soler en el momento del accidente su "chauffeur", que resultó con heridas graves. Ingresó en el Hospital de Alcira.

En la playa de Almenara ha sido hallado el cadáver de un hombre. Entre las ropas que vestía no se encontró documento alguno que sirviera para su identificación.

Transcurren en medio de la mayor animación las fiestas de Pascua de Resurrección. Las gentes se entregan a sus diversiones favoritas.

EL DOMINGO HICIERON SU DESFILE LAS 18 COFRADÍAS QUE NO PUEDIERON SALIR EL DÍA DEL VIERNES SANTO A CAUSA DE LA LITURGIA

Con asistencia de Comisiones y representantes de más de 50 pueblos de esta provincia y de las Diputaciones de Teruel, Cuenca y Valencia, se celebró en el vecino pueblo de Adamuz una importantísima Asamblea para solicitar de los Poderes públicos la urgente construcción del ferrocarril Utiel-Teruel, tal como se aprobó en su primitivo trazado y sin variación de ninguna clase.

Quedó nombrada una Comisión que, presidida por el financiero zaragozano don Tomás Castellano, se trasladará a Madrid para entregar esta conclusión del acto celebrado al Gobierno.

Atentado contra el presidente de la Unión Industrial del Tirol

LEMBACH, 10.—El presidente de la Unión Industrial del Tirol, señor Reutlinger, ha sido objeto de un atentado criminal, del que resultó ileso.

La Policía detuvo en los primeros momentos a dos sospechosos, que fueron puestos en seguida en libertad.

La guerra en China

En Hankou renace la agitación xenófoba

SHANGHAI, 10.—En Hankou reina vivísima agitación con motivo de la reclamación que han hecho las autoridades chinas al consul de Francia para que les sean entregados los refugiados políticos, a lo que el consul se niega.

En numerosas calles han aparecido grandes cartelones pidiendo que sean devueltas a China las concesiones extranjeras.

Las negociaciones siguen entre el consul de Francia y las autoridades chinas. El almirante Stutz, comandante en jefe de la división naval de Extremo Oriente, ha marchado con dirección a Hankou a bordo del aviso "Craone".

El comunismo

¿Se ha evadido Trotski del Turquestán?

BERLIN, 10.—Según telegramas procedentes de Riga, corre el rumor de que Trotski no ha sufrido ningún accidente, y además se ha evadido del Turquestán, buscando asilo en el territorio de la Latvia. La noticia la ha publicado el diario "Sewduja", que da los siguientes detalles de la fuga.

Trotski, ayudado en su tentativa por su amigo Laszkiewicz, antiguo comandante de la guarnición de Moscú, ha partido con su mujer y dos amigos. Como los fugitivos pasaron la frontera sin documentos, fueron puestos a la disposición de las autoridades latvias. Se cree que Trotski tiene el deseo de ir a vivir en paz bien a Berlín o bien a París. Las autoridades de la Latvia se han negado en absoluto a dar explicaciones sobre este asunto.

En Berlín, sin embargo, no se concede gran crédito a esta información del diario de Riga.

El incidente germanosoviético.—Lo que piensa el comisario de Guerra de los Soviets

MOSCU, 10.—La Conferencia secreta del partido comunista que se está celebrando actualmente en esta capital envió al comisario de guerra de los Soviets, señor Vorochiloff, una Delegación, encargada de pedirle que ponga en libertad inmediatamente a los ingenieros alemanes detenidos en las factorías de Donetz.

Parécense que el señor Vorochiloff contestó a la mencionada Delegación que accediendo a los ruegos de la Conferencia del partido comunista, sería puesto en libertad tres de los técnicos alemanes, sobre los cuales no recaen sospechas de ningún género; pero el resto de los detenidos permanecerán en la cárcel, con objeto de ser juzgados por el correspondiente Tribunal.

MOSCU, 9.—El comisario del pueblo en el departamento de Negocios Extranjeros, señor Chicherin, ha comunicado al embajador de Alemania en Rusia, señor Brookdorff Rantzau, que la vista del proceso contra los ingenieros alemanes detenidos por orden de las autoridades soviéticas en la región del Donetz, tendrá lugar a mediados del corriente mes, en esta capital, adonde ya han sido traídos los acusados.

Condenado a muerte

MOSCU, 10.—Ha terminado la vista del proceso contra el ex coronel Volesski, resultado de haberse organizado numerosos "programs".

Los testigos llamados a declarar, han afirmado que en una de las últimas "programs" dirigido por Volesski, éste violó a una jovenita delante del padre, al cual le arrancó luego los ojos.

El ex coronel, que ha sido acusado de otros muchos crímenes tan monstruosos como el referido, fue condenado a pena de muerte.

Hacia la Unión de Sindicatos obreros ingleses y rusos

LONDRES, 10.—El Congreso de la Unión nacional obrera ha aceptado por 120 votos contra 60 la moción depositada por la sección de Glasgow en favor de la unión de sindicatos obreros ingleses y rusos.

Durante la discusión, un diputado laborista no vaciló en atacar duramente al imperialismo soviético.

EL NUEVO TEMPLO DE SAN ANTONIO DE LA FLORIDA

El conde de Romanones, regala el órgano

Ayer tarde se celebró el solemne traslado del Santísimo Sacramento al nuevo templo de San Antonio de la Florida.

La procesión salió de la antigua ermita por el lado derecho, y dió la vuelta por detrás de las dos iglesias, entrando después en el nuevo templo.

En la procesión figuraban Marías del Sagrario, Hijas de María, adoradores nocturnos, miembros de la Juventud Católica de la parroquia, representantes de varias órdenes religiosas y numerosos fieles.

El Santísimo Sacramento fué llevado en rica custodia y bajo palio, que sostenían industriales de la feligresía, que el párroco, don José Echevarría, que aunque se encuentra ciego no quiso dejar de tomar parte en esta solemneidad. Servía de guía al párroco el coadjutor señor González Puche.

Presidían la procesión el teniente de alcalde del distrito, don Luis Parrella, el marqués de Bendaña, en representación de Palacio, y el conde de Romanones, como presidente de la Academia de Bellas Artes.

Al entrar la procesión en el nuevo templo varias señoras Hijas de María, desde el coro, arrojaron flores al paso de la Sagrada Custodia, y la orquesta entonó la Marcha Real.

Se rezó la estación del Santísimo y se cantó "Oh salvatis Hostias", a varias voces, con acompañamiento de orquesta.

El padre Rubio, S. J., pronunció una elocuente plática. Terminó el acto dando el párroco la bendición con el Santísimo y cantándose el himno eucarístico.

Al traslado del Santísimo han asistido las condesas de Romanones, Cerrajería y Torre Alta, vizcondesa de Róda, señora de Parrella y Dupuy, señoras de Fernández Heredia y Martín González, el conde de Cerrajería, los señores Garnelo, Alba, Cebrián y Blasco.

Hoy dió la primera misa rezada en esta iglesia el párroco, señor Echevarría, y tuvo lugar el primer bautizo: el de un hijo del duque de Almansa.

El último bautizo en la antigua ermita fué un hijo del periodista Alfredo Arnaldo y de su esposa, Ramona Fernández.

El domingo se celebró el traslado de la condesa de Fuente Blanca a la estación del Mediodía para sepultarlo en Mérida (Badajoz); fué el último entierro que se verificó, estando el culto en la ermita antigua.

La imagen de San Antonio de la Florida no ha sido trasladada, porque el domingo se celebrará en esta ermita una misa solemne en sufragio del alma de Goya.

Se cree que a ella asistirán los Reyes, el alcalde de Madrid y desde luego la Academia de San Fernando.

Esta misa será la última que este año se celebre en la ermita donde está sepultado Goya.

Después, anualmente, en la fecha del nacimiento o muerte del famoso pintor aragonés, la Academia de Bellas Artes de San Fernando organizará una misa en sufragio de Goya y de los académicos fallecidos, como la de la Lengua celebra otra por el alma de Cervantes y de los académicos de su Corporación que hayan muerto.

Terminada la procesión, el conde de Romanones, confundido entre el público, se vio inopinadamente rodeado de numerosas muchachas de aquella barriada, que comentaban el acto que acababa de celebrarse. Con todas ellas departió amablemente el conde, y encomió la brillantez que había revestido la fiesta y la enorme cantidad de público que a ésta había concurrido. A este propósito, el ex presidente dijo:

—Aquí hubiera hecho falta una iglesia mayor!

A esto repuso una chica:

—Todo se irá haciendo poco a poco!

Entonces el conde mirando al coro y dirigiéndose a una de las que estaban más próximas, le habló:

—A esta iglesia le hace falta un órgano. Y en seguida, adelantándose quizás a sus interlocutoras, añadió:

—De eso me encargo yo!

Todas mostraron entonces su complacencia ante estas manifestaciones. Alguna, llevada del entusiasmo, llegó a decirle:

—Dios le conserve la vista!

Y corrigiendo la frase, verdadera equivocadamente por el aturdimiento:

—Dios le conserve la vida para que lo haga!

A duras penas logró el conde de Romanones abrirse paso a través del coro que le rodeaba. Fue ya después de haberse marchado cuando las muchachas supieron quién era la persona con quien habían estado hablando.

Antes de retirarse de aquellos parajes el conde de Romanones felicitó al párroco por la solemneidad que había tenido la fiesta, y por último, y acompañado de su esposa, estuvo en la antigua ermita para conocer el efecto de la nueva iluminación que se ha colocado bajo los famosos frescos de Goya. De ella hizo un cumplido elogio.

Ecos de sociedad

Anoche se celebró en la Embajada de Inglaterra una cena en honor de sir Roger Keyes, comandante de la flota británica del Mediterráneo.

Con el embajador de dicho país y lady Rumbold fueron comensales el jefe del Gobierno, el ministro de Marina, miss Keyes, el duque de Miranda, la princesa de Metternich, el marqués y la marquesa de la Romana, la duquesa de Mandas, el marqués

de Narros, la marquesa de Villamanrique, el marqués y la marquesa de Lambertye-Gerbevillier, la señora Mercedes de Castellanos, el marqués de Torres de Mendoza, el teniente Wentworth, el capitán Charles, el mayor Simmons, miss Rumbold, Mr. Anthony Rumbold y Mr. Gascoigne.

PROVINCIAS

La visita regia a Sevilla

SEVILLA, 10.—Se asegura que Su Majestad el Rey vendrá a Sevilla una vez pasada la feria, hacia el 22 o el 23 del corriente mes. También se dice que vendrá la Reina doña Victoria acompañada de las infantas doña Beatriz y doña Cristina. Lo que no se sabe aún si el viaje de don Alfonso coincidirá con el de su augusta esposa e hijas.

En el Alcázar se están haciendo los preparativos para el alojamiento de los regios huéspedes.

Botadura de un buque

CADIZ, 10.—Con asistencia de las autoridades de Marina, civiles y militares y gran número de invitados, se celebró en los astilleros de este departamento la solemne ceremonia de botar al agua el vapor "número 17", destinado a transportar pasajeros entre Gibraltar y Algeciras.

Los invitados al acto fueron obsequiados con un espléndido "lunch".

La artista norteamericana Dory Niles es una enamorada de Sevilla

SEVILLA, 10.—Se encuentra en esta capital pasando la primavera la artista norteamericana de fama universal Dory Niles, quien ha manifestado que es una enamorada de Sevilla, siendo el barrio moruno de Santa Cruz lo que más le encanta. Quisiera tener en esta capital una casa para pasar en ella seis meses del año. Los restantes los dedicaría a Nueva York para ganar el dinero que se gastaría luego en Sevilla.

Dice que le gustaría interpretar las danzas andaluzas. En cuanto a los músicos españoles, siente predilección por Falla, Turina y Albéniz, aunque también concede predilección por la música de Usandizaga, Tárrega y Granados.

Dory Niles piensa hacer una excursión por Marruecos, y luego marchará a Barcelona, donde embarcará para Nueva York.

Se inaugura un Grupo escolar y se abre al culto un templo

GRANADA, 10.—En el pueblo de Cenes se celebró la inauguración y entrega al Estado del Grupo escolar Dolores Romero, que ha costado la señora Romero Pozo, además de abonar los gastos de restauración de la iglesia que se ha abierto al culto y donar para esta varias imágenes.

Asistieron a la inauguración del Grupo escolar el gobernador, el cardenal Casanova y las autoridades provinciales y municipales, pronunciándose discursos, en los que se enaltecieron los actos filantrópicos de la señora Romero Pozo.

Después, el cardenal Casanova bendijo la iglesia y la abrió al culto.

El monumento a 1^{as} Cortes de Cádiz

CADIZ, 10.—Se ha acordado que en los primeros días del próximo mes de mayo tenga efecto el acto de inaugurar oficialmente el monumento a las Cortes de 1812.

A la ceremonia asistirán el escultor don Amceto Marinas, el arquitecto señor López Otero y el académico de Bellas Artes, señor Trillo.

Barcos ingleses en Baleares

PALMA DE MALLORCA, 10.—A última hora de la tarde han fondeado ayer los barcos de guerra británicos "Calipso", de 4.120 toneladas, y "Corés", de 4.100, que hacen un crucero por estas aguas, al mando de los capitanes Mr. B. Egerton y Mr. A. S. London.

Los comandantes de dichos cruceros desembarcaron, realizando las visitas reglamentarias a las autoridades.

Estas se vieron imposibilitadas de devolver la visita por el violento temporal reinante. Seguramente se harán mañana.

Importantes Congresos

ZARAGOZA, 10.—Para el próximo mes de mayo se anuncia la celebración en esta ciudad de dos importantísimos Congresos: el Nacional de Secretarios de Ayuntamiento y el de Municipios, que tratará de las haciendas locales, urbanización y problema de la vivienda.

Se preparan con este motivo grandes festejos en honor de los congresistas.

El centenario de Goya

ZARAGOZA, 10.—El acaudalado ha recibido una comunicación del Centro Aragonés de Barcelona, en que le participa que el Orfeón de Goya de dicha entidad vendrá a Zaragoza el día 31, con objeto de celebrar dos conciertos públicos. También visitará esta ciudad el Orfeón académico de Oporto.

El Ateneo de Zaragoza, atento como ha estado hasta ahora al estudio de la vida y obra de Goya en sus diversos aspectos, ha encargado a su vicepresidente doctor García Arista, que dé una conferencia resumen en que de modo sumario y sintético se dé a conocer la vida y obra del pintor aragonés. Desarrollará esta conferencia el viernes, día 13, en el salón del Casino Mercantil.

La Virgen del Pilar en los Juzgados

ZARAGOZA, 10.—En los Juzgados municipales de Zaragoza se notaba la deficiencia de que en las salas de audiencia no había ningún signo religioso. Por iniciativa de los jueces municipales de los distritos de San Pablo y del Pilar, se han colocado una imagen de la Virgen del Pilar en cada uno de dichos Juzgados, costeados por los respectivos jueces. El acto de la bendición se celebró con asistencia de los jueces de instrucción, municipales y todo el personal. Se pronunció

La guerra fuera de la ley

WASHINGTON, 10.—El señor Kellogg ha declarado hoy que Francia y los Estados Unidos pensaban presentar seguidamente a la Gran Bretaña, a Alemania, a Italia y al Japón la cuestión de la renuncia a la guerra, de manera que sea posible redactar un Tratado, cuyos términos sean aceptados por todos. A tal efecto, serán necesarias nuevas conversaciones con el señor Claudet.

Portugal suprime tres Legaciones

LONDRES, 10.—Comunican de Lisboa que por razones de economía el Gobierno portugués suprimirá sus Legaciones en Chile, Venezuela y Polonia.

Las víctimas de la Ciencia

Muerto en un experimento de transfusión de sangre

MOSCU, 10.—El profesor Bogdanow, director del Instituto de Investigaciones Científicas, ha muerto ayer a consecuencia de una infección consecutiva, a un experimento de transfusión de sangre.

Las fiestas de Pascua en Londres

Once muertos y varios heridos en accidentes

LONDRES, 10.—El buen tiempo reinante animó a gran número de londinenses a realizar excursiones al campo durante las vacaciones de Pascua.

Los periódicos publican una larga lista de accidentes ocurridos en diferentes sitios. Además de numerosos heridos, once personas, la mayoría de ellas motociclistas, han encontrado la muerte.

La Conversión de Interior 4 por 100 que ha comenzado hoy

Hoy ha dado principio la operación de conversión del 4 por 100 Interior en Amortizables 3 y 4 por 100, emisión de 1 de abril actual.

Desde primera hora se ha advertido extraordinaria animación en el Banco de España, que habilitó 17 ventanillas para recibir títulos en varios depósitos e inscripciones de las admisibles a conversión.

El Banco había acordado recibir el sábado y lunes a Bancos e intermediarios e Instituciones oficiales los Valores que presentasen, y según datos comprobados se habían convertido ya al abrir hoy las ventanillas, 1.400 millones, pero como los de provincias de ayer no figuran en dicha suma, se puede calcular que el total llegaba esta mañana a más de 2.000 millones de pesetas, cifra que aumentará con lo que hoy se presente en Madrid y provincias.

Desde luego, se daba ya por descontado que la conversión llegaría hoy a 2.500 millones, y se suponía que como esa cantidad será aún rebasada, el ministro de Hacienda daría por cerrada la operación prontamente.

Se sabe que Barcelona ha presentado a conversión sumas importantes de Interior 4 por 100.

El Banco de España acordó ayer presentar al 4 por 100 amortible su cartera de 460 millones de pesetas.

El éxito de la operación es ya un hecho y todos debemos felicitarnos, porque robustece y afirma el crédito público.

Avantamiento de Madrid

ron elocuentes discursos de invocación a la Virgen del Pilar. La visita del general Machado OVIEDO, 10.—El alcalde, en la última reunión de la C. Permanente, propuso y fué aprobado por unanimidad, que, con motivo de la próxima visita que el Presidente de la República de Cuba hará a España, se gestione que la primera tierra que pise el general Machado sea la de Asturias, ligada más que ninguna otra región a Cuba por vínculos morales y materiales. Para ello, están de acuerdo este Ayuntamiento con los de Gijón y Avilés, para que, con el resto de los de Asturias, puedan rendir un homenaje a la nación cubana.

Fiestas en Murcia MURCIA, 10.—Con extraordinaria solemnidad han dado principio las fiestas organizadas para conmemorar la fecha de la coronación de la Virgen de Fuentana. En la catedral se ha instalado una espléndida iluminación que da al templo un aspecto fantástico. Los juegos florales organizados por la Asociación de la Prensa se han celebrado en el teatro Romea en medio de un entusiasmo indescriptible. Actuó como mantenedor el doctor Sanchis Banús. Resultó premiado con la flor natural el poeta don José Pérez Bojart, quien nombró reina de la fiesta a la bellísima señorita Antonia López Palazón, con la que ocuparon el estrado presidencial Cañada Sierra, Bárbara Ayuso, Delina Vizueta y Conchita Ayuso. El capitán aviador, señor Iglesias, en Ferrol FERROL, 10.—Llegó el capitán de Ingenieros y piloto aviador ferrolano don Francisco Iglesias para despedirse de su madre con motivo del vuelo que, con su compañero el capitán Jiménez, emprenderá en breve en el aparato "Jesús del Gran Poder". El gobernador militar de Barcelona BARCELONA, 10.—Ha salido para Madrid el gobernador militar, general Despujols. Un nuevo cuartel PONTEVEDRA, 9.—Se ha recibido con general satisfacción la noticia de que muy en breve comenzarán a construirse en Campolongo sólidos baracones de campaña para alojar debidamente a las fuerzas y ganado del regimiento quinto ligero de Artillería, que actualmente disfruta en Figueiredo de muy deficiente cuartel. Causa al Supremo OVIEDO, 9.—En virtud del dispendimiento del capitán general de la región del fallo del Consejo de guerra celebrado hace pocos días, en virtud del cual fueron absueltos tres guardias civiles acusados del delito de homicidio, la causa ha sido enviada al Consejo Supremo de Guerra y Marina para su revisión.

Las bodas de plata de la Sociedad de Física y Química En la Universidad Central En el salón rectoral de la Universidad tuvo lugar ayer la recepción en honor de los delegados extranjeros que asisten a las fiestas de conmemoración del XXV aniversario de la Real Sociedad Española de Física y Química. La severa ornamentación del local presentaba marco adecuado al objeto para que se destinaba, y la recepción se verificó en tono afectuoso y cordial. A continuación, y en el paraninfo de que dispone el Centro cultural, el rector de la Universidad pronunció un discurso de bienvenida y salutación a los sabios extranjeros en nombre de España, sirviéndose, acto seguido, un te. Los coros de la Federación Universitaria Escolar de Madrid, que dirige el maestro Benedito, amenizaron el acto, entonando canciones regionales, siendo calurosamente ovacionados por el numeroso auditorio, y en particular por los delegados extranjeros, a quienes gustó mucho la música popular española.

ESPAÑA Y LA ARGENTINA Las banderas del "Cervantes" y el "Juan de Garay" La colonia española de la Argentina acordó regalar a la Marina de guerra de aquel país las banderas para los destructores "Cervantes" y "Juan de Garay". Confeccionadas y bordadas y hechos los dos artísticos cofres que han de guardarlas, la Asociación de Españoles de Ultramar, que ha recibido el encargo de aquellos camaradas, las expone desde hoy, martes, hasta el viernes inclusive, en el salón de Exposiciones del Círculo de Bellas Artes. Han sido invitadas altas personalidades para que visiten dicha Exposición, entre las que se cuentan el señor embajador de la República citada.

El profesor Schultz de Berlín Durante la presente semana será nuestro huésped en Madrid el doctor I. H. Schultz, ex catedrático de la Universidad de Jena y afamado psicoterapeuta de Berlín, que viene a Madrid con el fin de dar unas conferencias en el Colegio de Médicos y en la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación acerca de los temas "El Fagurismo racional como método de psicoterapia" y "La psicoterapia y la Medicina legal". Schultz es una de las figuras más destacadas de la Psicoterapia de nuestro tiempo. Es autor de varios libros fundamentales ("El tratamiento psíquico de los enfermos", "La técnica psicoterápica", "Psicoterapia") y de multitud de trabajos más breves (entre los que descuella su comunicación al Congreso de Psicoterapia celebrado en Nauheim ahora hace un año).

En estas publicaciones ha desarrollado enteramente un método curativo de que es autor. Medante una educación apropiada de carácter autosugestivo, puede conseguirse la "transformación de funciones automáticas en algo que puede conocerse racionalmente". Esta extensión activa de la conciencia invadiendo poco a poco ciertas funciones que están por fuera de ella mediante una adecuada educación, consigue la supresión de los síntomas neuróticos, y puede mejorar los orgánicos. El profesor Schultz reúne, además, la circunstancia de haber intervenido activamente en las cuestiones profesionales alemanas. El Colegio de Médicos de Madrid dispensará una cordial acogida al colega germano, y prepara en su honor varios actos.

Telegramas breves del extranjero

La vuelta al mundo en cuarenta y cinco días COPENHAGUE, 10.—Un joven danés de quince años, que salió de Copenhague el 2 de marzo para dar la vuelta al mundo en cuarenta y cinco días, utilizando cualquier medio de transporte usual, y no previamente organizado para él, ha llegado a Hirkuskr, de donde se dirigirá a Moscú. El duque de Nemourg se casa con una norteamericana PARIS, 10.—Se anuncia el próximo enlace del duque de Nemourg con la rica heredera norteamericana señorita Margarita Watson. La ceremonia nupcial tendrá lugar en Londres, y el nuevo matrimonio se trasladará después al Canadá, donde la señorita Watson posee grandes extensiones de terreno. El ministro de Hacienda portugués, restablecido LISBOA, 10.—Restablecido de su enfermedad, el general Sinel de Cordes se ha hecho cargo nuevamente de la cartera de Hacienda, cesando en el cargo el señor Ivens Ferraz, que lo desempeñaba interinamente. La entrevista de Zaleski con Mussolini VARSOVIA, 10.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Zaleski, ha manifestado a un corresponsal extranjero que había aprovechado una indicación de origen italiano para entrevistarse con el señor Mussolini, llevado del convencimiento de que el reanudar sus relaciones formales, con el jefe del Gobierno de Italia tendría resultados favorables para el adelantamiento de la paz mundial. Comisión militar turca en Milán ROMA, 10.—Ha llegado a Milán con el fin de visitar la fábrica de armas, una comisión militar turca, formada por el general Enin baja, un coronel y dos comandantes. La religión del Estado turco no será ya la mahometana ANGORA, 10.—La Cámara de Diputados ha votado una enmienda, presentada por Ismet Baja, encaminada a asegurar la concordancia entre el Estatuto orgánico y los principios del laicismo. En virtud de la expresada enmienda, queda suprimido el párrafo, según el cual la religión del Estado era la mahometana, y se suspende también la aplicación de algunas cláusulas religiosas.

LA BOLSA

Table with columns for 'VALORES PUBLICOS' and 'Día 10'. It lists various financial instruments like 'Interior 4 por 100', 'Exterior 4 por 100', 'Amortizable 4 por 100', 'Serie E nominales', 'Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)', 'Serie F', 'Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)', 'Serie F', 'Deuda Ferroviaria', 'Bonos del Tesoro', 'Ayuntamientos', 'Acciones', and 'Moneda extranjera' with their respective values.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

De Marruecos

Nuevo caid de Ketama MELILLA, 10.—El jefe de las Intervenciones, coronel Alvarez Coque, acompañado de Abd-el-Kader, ha marchado a Ketama para hacer entrega del nombramiento de caid de aquella cabila, recaído en Mohamed Cuyas. Recompensa a los salvadores de la tripulación del "Collingdale" MELILLA, 10.—Se ha reunido la Junta de Salvamento de Naufragos, con asistencia del cónsul inglés en Málaga, el cual hizo la entrega de medallas de plata con cintas de los colores ingleses a los salvadores de la tripulación del vapor inglés "Collingdale", en abril del pasado año. Entre los condecorados figura el práctico, don Roberto Orell. El cónsul inglés ha entregado, además, al patrón Vicente Martínez, una bandera de plata, encerrada en valioso estuche, con una dedicatoria del Gobierno británico. El general Dolla MELILLA, 10.—Ha marchado a Villa Sanjurjo el general Dolla. El delegado gubernativo, coronel Solans, ha regresado de Tetuán. El general Gómez Morato, a la Península CEUTA, 10.—En el vapor correo de Algeciras ha marchado a Madrid el general Gómez Morato, que ha cesado en su destino con motivo de su ascenso a divisionario. Se le tributó una cariñosa despedida asistiendo el general Godeb, autoridades civiles y militares y numeroso público. Contra los disidentes de la zona francesa RABAT, 10.—En la región del Itzer, un grupo de disidentes fué sorprendido por las fuerzas suplementarias. Continúan activamente las operaciones para hacer fracasar todos los intentos de los disidentes. El general Sanjurjo regresa a Africa CEUTA, 10.—En la bahía Norte amarró un hidroavión, conduciendo al comisario y su ayudante, procedentes de Málaga, donde han pasado la Semana Santa. Fué recibido por el general Godeb, jefes de los Cuerpos, autoridades y numerosos amigos. Seguidamente marchó en automóvil a Tetuán.

De Barcelona

Dos atropellos.—Desprendimiento de tierras.—Detenciones BARCELONA, 10.—A la una menos cuarto de la tarde, un tranvía de la línea 30 atropelló al niño de cinco años Esteban Andrés. El niño quedó debajo del vehículo horriblemente destrozado. Hubo que levantar el tranvía con "gatos" para poder sacar el cadáver de la criaturita. Frente a su domicilio fué atropellada esta tarde, en la calle de Joaquín Costa, por un automóvil, la niña Angelina Vall quarta, de ocho años. Traslada la niña al Dispensario del distrito de la Universidad, los médicos le apreciaron la fractura de la base del cráneo de pronóstico gravísimo. Angelina pasó, una vez curada de primera intención al Hospital Clínico. Debido a un desprendimiento de tierras ocurrido cerca de la estación de Llanós, ayer llegó con una hora de retraso el expreso de Francia. Este entró hoy en Barcelona con media hora más de retraso. En el correo de Madrid han sido detenidos los menores Faustino Plaza Parra, de diez y siete años, y Rafael González Parra, de quince, que se habían fugado de su domicilio. Al primero se le ocuparon 209 pesetas. En el correo de Bilbao fué detenido Enrique Pardo, de treinta y cinco años, por haber intentado hurtar el bolso a una viajera. También fué detenido en el correo de Valencia un individuo llamado Francisco Sirvente, que no llevaba documento alguno para su identidad. La Medalla de la Paz en Marruecos Con el fin de que pueda ser ostentada por las señoras o en el traje de etiqueta por los caballeros que no usen uniforme y que reglamentariamente tengan derecho a la Medalla de la Paz de Marruecos, se autoriza que por las fábricas particulares que lo deseen, se construyan y vendan reducciones de la citada Medalla, ajustadas a la descripción que de la misma se hacía en el Real decreto de su creación, pendiendo de un lazo de las señoras, con las dimensiones usuales en las miniaturas de las demás medallas.

DEPORTES

Francia y Bélgica empatan en "foot-ball" PARIS, 10.—En el partido de "foot-ball" jugado entre Francia y Bélgica ambos equipos han empatado a dos tantos. "Rugby".—El equipo francés vence al de Gales COLOMBES, 10.—En el Estadio de esta población se ha jugado un partido de "rugby" entre los equipos del País de Gales y Francia. Resultaron vencedores los franceses por ocho puntos contra tres. "Tennis".—Estados Unidos elimina a Méjico de la Copa Davis MEJICO, 10.—Copa Davis de "tennis". Partidos entre los Estados Unidos y Méjico. En las dos últimas pruebas (simples), los Estados Unidos han vencido a Méjico. Norteamérica, por consi-

Los Juegos Olímpicos de Amsterdam.

El futuro Estadio AMSTERDAM, 10.—El Comité de los Juegos Olímpicos activa la terminación de los últimos preparativos para la celebración de los mismos. El Stadium puede decirse que está terminado y todos cuantos le visitan quedan agradablemente impresionados y también se concluirán en breve las construcciones especiales para las pruebas de atletismo, esgrima y natación. De todas partes llegan demandas, a tal extremo, que ya están pedidas todas las localidades de "foot-ball". La Oficina oficial de Alojamiento dispone ya de 30.000 camas para los visitantes de los Juegos. La Asamblea del Magisterio Sesión de clausura Ayer tarde se celebró la sesión de clausura de la Asamblea del Magisterio. Se acordó que la cuota societaria sea de 24 pesetas anuales, y el representante de Cuenca, en nombre de la Comisión de Huérfanos, propuso como ingresos el 9 y medio por 100 de lo que perciben los habilitados, que sólo podrán percibir otro medio por ciento; la creación de un sello obligatorio en todos los documentos oficiales de los maestros, el certificado escolar y el derecho por matrícula de los niños. Se terminó la discusión de todo el articulado referente al reglamento, quedando aprobado. Acto seguido, el ministro de Instrucción Pública pronunció un discurso exaltando el sacerdocio del Magisterio, y declaró clausurada la Asamblea. Viaje de Marconi a Malta MALTA, 10.—A bordo del yate "Electra", procedente de Trípoli, ha llegado a este puerto el señor Marconi en viaje de inspección. Los fascistas locales le tributaron un recibimiento entusiasta. Ministro francés agredido por un candidato BELFORT, 10.—Durante una reunión electoral, el diputado saliente Miell asedió un punetazo al ministro de Obras Públicas, señor Tardieu, rompiéndole los lentes. Tardieu no abandonó su puesto, pero al terminar el acto hizo entrega de los lentes rotos al juez de instrucción, ante quien denunció a su agresor. Contrabando de opio MARSELLA, 10.—Los agentes de la Policía marítima han apresado un pequeño buque, a bordo del cual se hallaban dos contrabandistas, que lograron huir arrojándose al agua. El cargamento, compuesto de una importante cantidad de opio, ha sido decomisado. Sentencia contra un periodista por la publicación de un artículo ALMERIA, 10.—La Sala primera de la Audiencia ha condenado al abogado y periodista don Pablo Sáenz Bares, autor del artículo considerado como injurioso a la justicia, escrito con motivo de la apertura de Tribunales, y que había firmado con el seudónimo de "Fernández", a tres años, seis meses y veintidós días de destierro a cien kilómetros de Almería; 250 pesetas de multa y pago de costas. Los soldados escoceses que lucharon con el general Moore visitan La Coruña LA CORUÑA, 10.—Han llegado en un transatlántico inglés por este puerto con rumbo a Jamaica 250 soldados escoceses pertenecientes al regimiento que mandaba el general sir Jhon Moore cuando las tropas inglesas contribuyeron a romper el cerco de La Coruña contra los franceses. Previa autorización especial del Gobierno español, dichos soldados han desembarcado vistiendo sus pintorescos uniformes, acompañados de un capitán de Estado Mayor en representación del capitán general. Han visitado la tumba de Moore, enclavada en el jardín de San Carlos, y la casa del Cantón Grande, donde dicho general murió, y en la que se conserva intacta la habitación que ocupaba. A causa de la lluvia han tenido que desistir de visitar el campo de batalla donde Moore fué herido. Los escoceses han sido muy agasajados. La Asociación de la Prensa en Badajoz BADAJOZ, 10.—Se celebró la inauguración del nuevo local de la Asociación de la Prensa, con asistencia de las autoridades, presidentes de varias entidades y otras personalidades. Se sirvió a los invitados un "lunch". Se acordó nombrar presidentes de honor a don Torcuato Luca de Tena y a don José Francos Rodríguez. El crimen de Valencia Actuaciones judiciales VALENCIA, 10.—Los forenses entregaron ayer al juez especial el dictamen facultativo del reconocimiento a que sometieron a los procesados en la tarde del sábado último. Se ignoran los detalles de esta diligencia. Los peritos carpinteros, cerrajeros y albañiles que reconocieron la casa del crimen han entregado también al juez sus respectivos informes. El agente de Policía señor Villalba y Jo-

seña Ubeda estuvieron en la casa de doña Milagros para buscar el manto que para la Virgen había mandado bordar la interfecta, manto que se creyó haber desaparecido. El citado policía lo encontró detrás de un armario adosado a la pared. También halló el policía detrás de un cuadro 21 pesetas, que sin duda escondió allí Milagros. Por orden del juez, el agente señor Villalba procedió a la detención de un sujeto llamado Vicente Mora, alias "Torrentinent", gran amigo de "el Chaquetón", que ha declarado esta mañana ante el juez. Después de reconocer Dolores García Cercos la ropa de "el Chaquetón" fué a la cárcel, acompañada por el juez, para proceder a una diligencia de reconocimiento del García Navarro. Esta tarde continuará el juez sus trabajos para poner en claro varios extremos que considera importantes. Resultado de una diligencia VALENCIA, 10.—En la diligencia practicada en la cárcel, a presencia del juez, ha resultado que Dolores García Cercos no ha reconocido al "Chaquetón" como el individuo que atropelló a ella y a su hija frente a la casa de doña Milagros Ubeda. MINISTERIOS INFANTERIA Supernumerario.—El comandante don Juan Bartolomé Fernández, supernumerario sin sueldo. Ascensos.—A alférez de la escala de reserva retribuida, los suboficiales don Vicente Mateo Llorente, don Vicente Machancose, don Manuel López Salmerón y don José González Ortiz. ARTILLERIA Condecoración.—Se concede al teniente don Alfonso Pérez Martínez de Victoria la medalla Militar de Marruecos, con los pasadores Melilla-Tetuán. Matrimonios.—Al capitán don Vicente García Figueras, y teniente don Enrique Soler, se concede licencia para contraer. Premios de efectividad.—Se desestima la instancia promovida por el comandante don Enrique Jurado. INGENIEROS Destino.—Don Vicente Martorell, a disposición. Supernumerario.—El capitán don Luis Castroverde, a supernumerario sin sueldo. AVIACION Licencia.—Al comandante don Agustín Arnáiz se conceden doce días. Comisión.—Se concede una comisión indemnizable de treinta días para Inglaterra, al capitán de Ingenieros, jefe de escuadrilla don Manuel Medina, y suboficial don Ramón Prunfores. INTENDENCIA Ascensos.—Se concede el ascenso a los tenientes (E. R.) don Isaac Lagares y don Máximo Martínez Mosá. Gacetas teatrales PRINCESA.—Todos los días, la preciosa comedia de Sassone "Paloma", y el hermoso poema dramático de Serrano Anguita y Góngora, "La Petenera". Tarde y noche, precios populares, tres pesetas butaca. En la presente semana, estreno de la comedia original de Alejandro Mac-Kinlay, "El que no puede amar". CALDERÓN.—"La calesera" ha constituido un enorme triunfo para la compañía de Luis Calvo, acogida por el público con más entusiasmo que el día de su estreno y haciendo repetir todos los números de la inspirada partitura del maestro Alonso. REINA VICTORIA.—Honorio Maura, el ingeniosísimo comedógrafo, ha logrado su mejor acierto, con el estreno de "La muralla de oro", obra emocionante, graciosa y exquisita, en la que Josefina Díaz de Artigas y Santiago Artigas tienen evidenciable éxito y son aplaudidos con entusiasmo. ESLAVA.—Todas las noches, "¡Abajo las coquetas!", de Paso (hijo), Loygorri y el maestro Guerrero. Interpretación perfecta. Fastuosa presentación. Mañana por la tarde, reposición de la obra cumbre del malogrado maestro Lleó "La Corte de Faraón", hace años no representada. LARA.—Todas las noches, la magnífica comedia de Marquina "La vida es más", y por las tardes la graciosísima tragedia humorística de Muñoz Seca "La cura", extraordinario éxito de risa. ESTRENO EN ROMEA.—El jueves se estrena en Romea "El viajante en cueros", una de las obras de mas gracia que han salido de los aplaudidos autores Antonio Paso y Antonio Estremera. Los encargados de ponerle corcheas, negras y blancas, son nada menos que Rafael Calleja y Ernesto Rosillo. Espectáculos para mañana PRINCESA. (Compañía de María Palou).—A las seis y media, La petenera.—A las diez y media, Paloma (grandes éxitos). CALDERÓN.—A las seis y media y diez y media, La calesera. LARA.—A las seis y media, La cura (gran éxito de risa).—A las diez y media, La vida es más (éxito inmenso). INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media, La eterna invitada (éxito enorme). REINA VICTORIA. (Compañía Díaz-Artigas).—A las seis y media y diez y media, La muralla de oro. ESLAVA.—A las seis y media, El cabaret de los Narcisos y La Corte de Faraón (reestreno).—A las diez y media, ¡Abajo las coquetas! COMICO. (Melía-Cibrián).—A las seis y media y diez y media, Un alto en el camino. FUENCARRAL.—A las seis y media, diez y media, Edmond de Bries, con su atrayente espectáculo. Modernismo, elegancia y caras bonitas. ROMEA.—A las seis y media y diez y media, Ali-Gui, El rajá de Cochín y fin de fiesta por Ramper.

Los sucesos

EN MADRID

Varios heridos por accidentes

En el hospital Provincial ingresó ayer, víctima de heridas graves en la mano izquierda, Nemésio Martínez Rodríguez, de diez y ocho años de edad.

Nemésio se hallaba el domingo en una procesión que se celebró en el pueblo de Barajas (Cuenca), durante la cual es costumbre disparar armas de fuego.

Al disparar una pistola antigua de las que se cargan por la boca, llamada "cachorrillo", reventó el arma, y Nemésio resultó con las lesiones graves que sufre en la mano izquierda.

—Víctima de una fractura grave en la pierna derecha, ingresó ayer en el hospital Provincial Josefina Pérez, de sesenta y dos años de edad.

Se produjo dicha fractura en el pueblo de Pinto, al caerse desde una mesa en la que se había subido para colgar unos efectos de labranza.

—El automóvil 50.748, que conducía el diestro Francisco Ferrer, chocó en la calle de Claudio Moyano, con el 2011, que ocupaban Apolonia Sievana Ortiz, de veintiseis años, y sus hijos Manuel y Federico Alcocer, de dos años y dos meses, respectivamente.

La madre y los dos niños resultaron con lesiones de pronóstico reservado.

Un suicidio

Miguel Ortiz Valero, de cincuenta y nueve años de edad, casado en segundas nupcias con Primitiva Diaz Valero, de cincuenta y cuatro años, puso fin a su vida, ahorándose con una cuerda atada a un montante en su domicilio, General Pardiñas, 24, interior, segundo número 2.

El Juzgado que estaba de guardia, que lo era el del distrito del Hospital, compuesto por el juez decano don Francisco Fabi y el oficial don Antonio Varela, se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y realizando las demás diligencias de rigor.

Por la declaración de la esposa se desprende que Miguel Ortiz se encontraba enfermo, pero por documentación encontrada en las ropas del suicida, entre la que figuran unas tarjetas postales, se deduce que el móvil del suicidio obedeció a disgustos de familia, basados en tener él abandonados, por causas de este matrimonio, a los hijos que tuvo con su anterior esposa.

EN PROVINCIAS

Un hombre muerto a palos

PONTEVEDRA, 10.—En las inmediaciones de Marín discutieron violentamente los súbditos portugueses Adolfo Piñeiro, Manuel Malfar y José Barbosa, contra su compatriota José Cruz, al que acometieron con estacas, propinándole una formidable paliza.

Pocas horas después de cometido el hecho el agredido falleció a consecuencia de las lesiones recibidas.

La Policía detuvo a los autores del salvaje atentado.

Un garaje destruido

MURCIA, 10.—Las autoridades de Archena han comunicado hoy que de madrugada se declaró un violento incendio en un garaje que a la entrada de la villa tiene establecido el vecino don Francisco Valcarlos.

Las llamas tomaron extraordinario incremento desde primera hora, y a pesar de los esfuerzos del vecindario y de la Guardia civil, el fuego destruyó casi por completo todo el garaje, así como también cinco automóviles que había en el interior.

Las pérdidas son de grandísima consideración y se ignoran las causas del siniestro, en el que, por fortuna, no hubo que lamentar desgracias personales.

Estalla un barril de cerveza

UBEDA, 10.—En un "bar" establecido en la calle de Jerquía, cuando el dueño, llamado José Madueño, intentaba abrir un barril de cerveza, éste tenía tal presión que estalló con gran estruendo. Un trozo de madera dió en la cabeza a Madueño, que sufrió la fractura del frontal con salida de la masa encefálica. Trasladado a la Casa de Socorro por la ambulancia de la Cruz Roja, hubo que practicarle la trepanación y después fue llevado al hospital en estado agónico. Los parroquianos, espantados, abandonaron precipitadamente el local, que experimentó bastantes desperfectos. La víctima había poco tomado en traspaso el "bar". Era fotógrafo ambulante y natural de Montoro.

Vuelco de una tartana.—Muere un niño y quedan gravísimamente heridos su padre y un hermanito

PAMPLONA, 10.—Francisco Eslava, que vive en una casa de las proximidades de la capital, vino en una tartana a ésta con dos hijos pequeños, uno de los cuales iba a temar la comunión. Cuando regresaba a su casa, la caballería que tiraba de la tartana se asustó por el ruido de un automóvil, despeñándose el vehículo por un terraplén a orillas del río.

Resultó muerto el niño que había tomado la primera comunión, y heridos gravísimos, el padre y el otro niño. Se teme que fallezcan.

Secuestro frustrado de un niño en Jerez

JEREZ DE LA FRONTERA, 10.—Lisardo Lisón Morte, madrileño, encontrado en la calle de la Merced a dos niños de corta edad, y mientras iba a un recado el mayor de ellos, cogió de la mano al pequeño y se lo llevó a las afueras de la población. El vecindario del barrio le siguió, deteniéndole un guardia de Seguridad vestido de paisano. Millares de personas se congregaron para insultar a Lisardo, al que trataron de agredir, cosa que evitó la fuerza pública, trasladando al obrero a la cárcel, adonde le siguió un nutrido grupo de personas con ánimo de golpearle. Se cree que se trata de un beodo Sánchez Clara.

Una niña muerta por caer a un estanque

LAS PALMAS, 10.—Comunican de Arenas que la niña de ocho años Consue-

lo Guerra se cayó a un estanque, matándose.

Un anciano arrollado y muerto por un tren

OVIEDO, 10.—En Mieres en el paseo a nivel de Requejado, un tren arrolló a Carlos Magdaíena, de setenta años, matándole.

Otro anciano muerto por un automóvil

BILBAO, 10.—En Amorebieta un automóvil de la matrícula de San Sebastián atropelló al anciano Estamiaso C. Diaz, causándole la muerte.

Un joven mata a un hombre en defensa de sus padres

LUGO, 10.—En Los Nogaes, en una taberna del pueblo promovieron un enorme escándalo los hermanos Francisco y Manuel Chao Simón.

Los dueños de la tienda obligaron a los alborotadores a que abandonaran el establecimiento, y una vez en la calle los expulsados la emprendieron a pedradas con la tienda. El matrimonio propietario de la taberna salió a la calle para recominar a los agresores, pero éstos lejos de atender sus consejos la emprendieron a palos con ellos.

Un hijo del matrimonio, llamado José, de diez y seis años, al ver la agresión de que eran víctimas sus padres salió a la calle armado de un azadón, y con él dió un terrible golpe en la cabeza a Manuel, que quedó muerto.

Robo en una farmacia

ALMANSÁ, 10.—En una farmacia de un sitio céntrico unos ladrones robaron 162 pesetas destrozando la caja registradora. Los ladrones no fueron capturados. Unos muchachos salvajes hieren gravemente a un mendigo

LA CORUNA, 10.—En el pueblo de Mugaridos un grupo de muchachos se acercó a la casa donde acostumbraba a dormir el mendigo Jesús Prado Mejías, que tiene perturbadas sus facultades mentales. Los muchachos despertaron al mendigo y le hicieron huir, perseguido por ellos. Uno de los chicos, llamado Domingo Souto Martínez, de quince años, arrojó una piedra y le causó una herida grave en la parte posterior de la cabeza.

La Guardia civil detuvo a Domingo Souto, autor de la brutal agresión.

RECIETARIO

El olor a petróleo se quita de cualquier recipiente fregándolo con una lechada de cal, a la que se haya agregado una cantidad muy pequeña de cloruro.

Cuando se oxida el acero, se frota con un trozo de papel de esmeril mojado en trementina. Después se pulimenta con otro trozo de papel de esmeril nuevo.

Los cepillos de lavar la ropa y la cabeza se secan mejor y más de prisa dejándolos con las cerdas hacia abajo, pues así no se deposita el agua en la madera.

Los bordados de oro quedan perfectamente limpios frotándolos con cristales de amoníaco muy bien pulverizados. La operación debe llevarse a cabo con un trocito de franela.

Cuando se saca brillo a los muebles, es muy conveniente añadir unas gotas de vinagre a la pasta que se use. Este medio tan sencillo basta para evitar el aspecto grisiento que suele ofrecer la madera después de dársele el brillo.

Firma del Rey

GRACIA Y JUSTICIA

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Declarando en situación de excedencia a don Fernando Bernáldez y Romero de Trujada, magistrado de Madrid.

Nombrando a don Luis Merino Orduiski presidente de Sección de la Audiencia de Madrid.

Idem a don Luis Amado magistrado de la Audiencia territorial de Madrid.

Promoviendo a la categoría de magistrado de término, con destino en la Audiencia de Burgos, a don Santiago Alvarez Martín.

Idem a la categoría de magistrado de ascenso a don Ildefonso Baquero, continuando en su destino de la Audiencia de Orense.

Nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Zaragoza a don Antonio Seforians Blanco.

Idem idem de la de Burgos a don Alfredo Alvarez Sánchez.

Idem presidente de Sección de la Audiencia de Jaén a don Eduardo Romero.

Promoviendo a la categoría de magistrado de entrada, con destino a la Audiencia territorial de Cáceres, a don Luis Vaca Andino.

Modificando los artículos 315, 316 y 324 del Real decreto orgánico del Cuerpo de Prisiones de 5 de mayo de 1913, que se refieren al trabajo de los reclusos en los establecimientos penitenciarios.

Las maniobras de Túniz

ROMA 10.—El "Corriere de Italia" publica un largo estudio abundantemente documentado acerca de las maniobras francesas que acaban de realizarse en Túniz.

El articulista habla de la "febril actividad" de Francia para organizar la "defensa" del África del Norte, y subraya la importancia de los viajes del mariscal Franchet d'Esperey, que como inspector general de los ejércitos franceses del Norte y de Levante, "cruza el Mediterráneo para dirigirse a Argelia y a Túniz, donde visita las guarniciones y dirige las maniobras".

A continuación se hace un relato detallado de todos los sucesos de carácter militar que han tenido lugar últimamente en el Norte africano, y se dice que "las altas esferas militares francesas se preocupan mucho de aumentar la potencia del ejército de África".

De todo lo cual deduce el autor del artículo que "los pertrechos de guerra franceses en el Norte de África aumentan cada día más".

DE AVIACION

El vuelo Cádiz Nueva York de Franco y Alda

Lo efectuarán el próximo mes de mayo

SEVILLA, 10.—Esta madrugada salió del puerto de Sevilla el vapor "Manuel Arnau" con rumbo a Nueva York. En él marchó el capitán aviador Ruiz de Alda, quien hablando momentos antes de partir con un periodista dijo que iba a la capital de los Estados Unidos a preparar un pequeño vuelo.

Esta manifestación causó en el periodista la extrañeza que es de suponer, y se aventuró a formular a Alda la siguiente pregunta: "¿Entre qué puntos?"

—Entre Cádiz y Nueva York—contestó el intrépido aviador.

—¿Cómo pequeño vuelo la travesía del Atlántico?

—No es gran cosa, porque haremos escala en Las Azores. Con este vuelo no trataremos de epatar a nadie con ninguna hazaña de aviación, sino que se trata de un vuelo para estudiar la posibilidad de establecer una línea regular en lo posible entre Europa y América del Norte.

Alda, siendo ya más explícito, en sus manifestaciones, añadió que el vuelo lo harán Franco y él como aviadores y Rada como mecánico. Utilizarán un hidroplano Dornier, con dos motores Napier de 450 caballos cada uno. La salida será desde Cádiz, y la efectuarán uno de los primeros días del próximo mes de mayo, seguramente entre el 1 y el 3.

Lindbergh se retira a la vida privada

LONDRES, 10.—El "Manchester Guardian" dice que, agobiado el aviador Lindbergh por la publicidad que se está haciendo en torno suyo, ha resuelto decididamente retirarse para siempre de la vida activa.

Costes y Le Brix salen de Tokio

TOKIO, 10.—Los aviadores franceses Costes y Le Brix, emprendieron el vuelo anteyar.

A las seis y cuarto de la tarde volaron por Shanghai a una altura de cincuenta metros, siguiendo con rumbo al Suroeste.

Costes y Le Brix, en Hanoi

HANOI, 10.—Ayer tarde, a las cuatro cuarenta, han aterrizado los aviadores Costes y Le Brix.

Sobre Shanghai

SHANGHAI, 10.—El "Nungesser y Coli" voló sobre esta ciudad a cincuenta metros. Dió una vuelta sobre el crucero francés que se hallaba en la bahía y pasó sobre el edificio del Consulado francés. Después continuó directamente hacia el Sur.

Toda la colonia francesa contempló el paso del aparato, aclamando a Costes y Le Brix, que contestaron saludando con la mano.

Vuelo de una escuadrilla italiana

NAPOLIS, 10.—Una escuadrilla formada por cuatro aviones militares, a las órdenes del mayor Bittosi, ha emprendido el vuelo para realizar el recorrido Nápoles-Tripoli-El Cairo-Kartum y la Somalia italiana.

Inauguración de la línea postal París-Madrid

PARIS, 10.—El aviador Negrin inauguró ayer la nueva línea aérea París-Madrid, saliendo de París a las 8,19. Llegó a Burdeos a las 11,58 y reanudó el vuelo a las 2,50 de la tarde.

BIARRITZ, 10.—Ayer se inauguró el aeródromo de Parma, destinado al servicio aerostal entre París, Burdeos, Biarritz, Madrid y Lisboa.

Después de hacer escala en Burdeos, el primer avión de la nueva línea, pilotado por el aviador Negrin, aterrizó sin incidentes, trayendo a bordo a los capitanes portugueses Pinheiro y Correie. En el aeródromo se sirvió champaña, cambiándose cariñosos brindis.

RETROSPECTIVAS

Indivil y Mandonio

La destrucción de Sagunto, después de ocho meses de una resistencia tan heroica como ejemplar, fué motivo obligado de la declaración de una nueva guerra entre Roma y Cartago.

Sagunto era una ciudad libre, aliada de Roma, y según lo convenido en el tratado con Asdrúbal, debía ser respetada por los cartagineses.

Annibal, en su implacable odio hacia los romanos, puso sitio a esta ciudad pacífica y confiada, atacándola con más de ciento cincuenta mil hombres y sin atender al derecho que tan justificadamente oponían los saguntinos; ni a las reclamaciones de Roma, se propuso rendirla, no logrando más que su completa destrucción.

La lentitud con que el Senado romano trató el requerimiento de los enviados de Sagunto, pidiendo protección, el abandono en que dejó a sus defensores, que prefirieron la muerte antes que faltar a su alianza, causaron una general indignación y descontento en los cándidos y nobles hispanos, que claramente empezaron a reconocer la conducta hipócrita de los romanos, la falsedad de sus promesas y halagos, cuya tendencia al combatir a los cartagineses no era otra que dominar a España.

Al impulso de aquellos sentimientos empezó la agitación en los pueblos, y nuevamente Indivil y Mandonio, a la cabeza de los ilergetes, edetanos y celtiberos, alzaron el grito de independencia, que pronto fué secundado eficazmente por otros pueblos confederados, todos dispuestos a sacudir el yugo de Roma.

La rebelión creciente, tratada por los pretóres o gobernadores con tiránicas y crueles disposiciones, hizo que ésta aumentara con mayor rapidez, y alrededor de los jefes Indivil y Mandonio, erigidos en caudillos del movimiento, se formó un numeroso ejército, que al grito de independencia atacará valerosamente a las

legiones romanas, haciéndolas abandonar ciudades y pueblos. Con indomable firmeza y heroísmo prosiguieron los hispanos su lucha, en la que la estrategia y conocimiento del terreno les hacían siempre llevar la mejor parte, logrando con su táctica y tenacidad hacer muy crítica la situación de los dominadores.

Comprendiendo éstos que la sublevación de los naturales amenazaba el quebrantamiento de su dominio y podía constituir un obstáculo poderoso para sus planes de conquista, reunieron sus fuerzas, y formando con ellas un poderoso ejército, atacaron en sus terrenos a los ilergetes y edetanos, obligándoles al combate, y no sin grandes esfuerzos lograron derrotarlos en la batalla de los campos edetanos, en la que Indivil halló gloriosa muerte. Apresado Mandonio, sufrió igual suerte.

Mas este triunfo no logró el resultado apetecido por los romanos; la derrota no consiguió ahogar el grito de independencia que por todos lados resonaba; la muerte de sus valientes caudillos, lejos de atemorizarlos y hacer cundir el desaliento, sólo sirvió para enardecer aún más a los españoles, que, ávidos de vengarlos, continuaron atacando a las legiones romanas, derrotándolas con hábiles escaramuzas, produciendo el terror en sus filas y obligándolas a mantenerse a la defensiva en sus ciudades y fortalezas.

Este estado de cosas obligó al Senado romano, que conocía muy bien la importancia que para Roma tenía España, a mandar a ella al austero y rígido Marco Porcio Catón, que, al mando de poderosas fuerzas, logró derrotar a los celtiberos cerca de Lérida. Esta derrota, que ocasionó grandes pérdidas a los sublevados, desconcertó bastante a los mismos, y aprovechando Catón hábilmente su confusión, y acudiendo con velocidad a todas partes con sus legiones, siempre vencedor, y llevando a su paso el terror y la destrucción, logró apagar el fuego de la insurrección con crueldades sin cuento para los vencidos.

El mismo se jactó de haber destruido en treinta días cuatrocientos pueblos a su paso.

Amortiguado, pero no extinguido, por este bárbaro proceder el anhelo sagrado de independencia, sin desmayar los valientes hispanos, siguieron en luchas aisladas, pero constantes, contra los pretóres, y más tarde, unidos, celtiberos, arevacos, vaceos y lusitanos, derrotaron muchas veces a las legiones romanas, castigándolas con dureza, e hicieron sufrir igual suerte a los ejércitos de los Pretóres, mandados por Roma.

La tenacidad de estas campañas, el indomito valor con que eran sostenidas, llegaron a infundir tanto pánico a los romanos que nadie quería alistarse en las legiones que se reclutaban para España.

La obra de amor patrio comenzada por aquellos incultos héroes Indivil y Mandonio, cuya muerte tan cumplidamente supieron vengar los valientes hispanos, siguió en constante lucha por su libertad, y el valde trataba Roma, la poderosa y dueña del mundo, de ahogar sus gritos con sus perfidias y crueldades sin nombre.

Casa Real

Con motivo de hacer ayer años de la muerte de S. M. el Rey don Francisco de Asís, la infanta doña Isabel no asistió a la corrida de toros a favor de la Beneficencia, excusándose en atenta carta al presidente de la Diputación Provincial, señor Salgado Bermejillo.

Procedentes de París llegaron ayer a la corte SS. AA. lord y lady Luis Mountbatten, primos de S. M. la Reina doña Victoria, que permanecerán aquí una temporada.

Desde la estación, donde fueron recibidos por la Reina y los infantes, se trasladaron a Palacio, donde se alojan en las habitaciones llamadas de la Princesa Beatriz de la Gran Bretaña.

Dentro de muy pocos días marchará Su Majestad el Rey a Cádiz para visitar el nuevo buque-escuela de guardias marinas "Sebastián Elcano", en el que efectuará el Monarca un pequeño viaje.

El Rey, antes de ir a Cádiz, es probable que se detenga un día en Sevilla.

Su Majestad la Reina doña Victoria, con sus augustas hijas, las infantas doña Beatriz y doña María Cristina, emprenderá el viaje a Sevilla, después del día 15. Permanecerán allí unos días.

GIJON, 10.—El día 21 del actual llegará a esta ciudad el infante don Jaime para presidir el "match" internacional de fútbol España-Italia.

Se alojara en el palacio de Revillagigedo. Su Alteza, que ostentará la representación del Rey, marchará el día 23 a Oviedo y Covadonga.

El hallazgo de restos humanos

Ayer estuvo trabajando en el Laboratorio el doctor Maestre.

A un periodista que le visitara encargó hiciera saber a la opinión que el trabajo que realizan los médicos que componen la Comisión informadora necesita un sosiego que garantice el acierto, para no dar un dictamen a lo "Rey que rabio", sino categorico.

Los huesos últimamente encontrados serán sometidos a estudio más adelante, porque en la actualidad la atención de los médicos la ocupan otros trabajos relacionados con el suceso que nos ocupa.

El estudio de los cabellos encontrados fuertemente adheridos a un hueso les ha llevado más de quince días. Ha sido preciso un minucioso trabajo comparativo. Se han cogido pelos femeninos de niñas de tres a doce años, y otros de doce a veinte, para comparar con los que se sometieron a estudio de la Comisión médica.

El temporal

Naufragio de 4ª lancha.—Un ahogado

GIJON, 10.—Cuando se hallaban en una lancha frente a la Punta de Cervigón los vecinos de esta capital Agustín Acebal y Ricardo Lastra, un golpe de mar hizo zozobrar la embarcación y sus tripulantes cayeron al agua.

Agustín logró, tras imprevistos esfuerzos, ganar la costa y salvarse; pero su compañero, que era un excelente nadador desapareció entre las olas.

En el puerto de Vigo.—De arribada forzosa

VIGO, 10.—Durante la madrugada última se desencadenó en estas costas un fortísimo temporal, que ha continuado todo el día con la misma intensidad.

El oleaje es imponente y ha impedido a los vapores pesqueros salir a alta mar para realizar sus faenas diarias.

Cuando el temporal era más intenso llegaron de arribada forzosa numerosos barcos, entre ellos el trasatlántico alemán "Monte Olivia", que procede de Buenos Aires y a cuyo bordo llegaron 60 turistas.

Destrozos del vendaval

VALENCIA, 10.—Comunican de Enguera que el fuerte viento que durante unas horas ha azotado aquella localidad causó grandes estragos en los almendros. La mayor parte de la flor se cayó al suelo y se calcula que la cosecha de almendra ha quedado reducida a menos de la mitad.

En el extranjero.—Tempestad en el Atlántico

NUEVA YORK, 10.—Mensajes de telegrafía sin hilos recibidos de varios trasatlánticos que navegan con rumbo a este puerto, dicen que desde hace varios días reina por todo el Norte del Atlántico una tempestad de extraordinaria violencia.

A causa de ese mal tiempo llegaron ayer con gran retraso los trasatlánticos "France" y "Americ". Hoy ha fundeado en este puerto el "Leviathan", cuya oficialidad refiere que una ola inmensa se desplomó sobre el puente de dicho barco destruyendo por completo cuatro botes salvavidas, llevándose el proyectar de proa e inundando todos los departamentos de tercera y rompiendo, mucha vajilla de a bordo.

Las inundaciones en el Canadá

MONTREAL, 10.—Las inundaciones han causado gravísimos daños en la provincia de Québec. El tren de ésta a Montreal ha descarrilado. Dos vagones han caído al río Saint-François, pereciendo ahogados dos viajeros antes de que fuera posible organizar el servicio de salvamento.

En Arkansas y Michigan

NUEVA YORK, 10.—Una gran extensión de terreno cultivado vuelve a estar amenazada por las inundaciones en Arkansas y en Michigan.

Cinco mil acres de terreno cerca de Newport han sido ya anegados.

NOTAS DEL DIA

Hoy no hubo despacho de ministros con el Rey.

El Soberano recibió al nuncio de Su Santidad y al embajador de Francia, que acompañaba al director de "Le Matin", M. Sapene.

Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de la Gobernación, Trabajo y Hacienda.

El señor Calvo Sotelo informó al presidente de la marcha de las operaciones de conversión, que han tenido resultados altamente favorables.

El general Primo de Rivera recibió a los gobernadores de Toledo y Burgos, al conde de Güell, y al embajador de Francia, acompañando a M. Sapene.

AYORRÍA

A las siete de la tarde se reúnen los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Hoy, como aparte decimos, comenzó la operación de conversión voluntaria del 4 por 100 Interior, que resulta coronada por el éxito, por cuanto esta mañana se registraban ya 2.000 millones de pesetas convertidos. Las impresiones son de que esa cifra se incrementará bastante con la presentada hoy y que el ministro de Hacienda, usando de la facultad consignada en el decreto, dará prontamente por cerrada la operación.

Lo celebramos, porque esta representa favorablemente el crédito nacional.

Durante la sesión de Bolsa, el Síndico manifestó que el ministro de Hacienda se proponía cerrar la suscripción mañana; pero que en el caso de darla hoy, por terminada, se admitiría a la conversión los títulos de Interior que se negocien esta tarde en las Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao, pudiendo sus tenedores presentarlos mañana a la conversión.

Los fondos públicos están menos firmes que el día anterior, bajando la partida de Interior de 75,80 a 75,40.

Las acciones bancarias siguen bien disueltas, y de las industriales se destacan los Explosivos, que continúan su avance.

Los francos pasan de 23,45 a 23,50; las libras, de 20,02 a 20,03, y los dólares, de 5,95 a 5,95.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA

Mérida, 11.—Teléfono 34914

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

